

# Dreikönigen

Zürich-Enge

www.dreikoenigen.ch | 044 202 22 61

## Gottesdienste

### 14. Sonntag im Jahreskreis

#### Sonntag, 6. Juli

**10.30** Ökumenischer Gottesdienst  
Rieterpark/Villa Schönberg – mit dem Jodelclub Wipkingen-Waldegg und anschliessendem Apéro in besonderem Ambiente. Bei schlechtem Wetter in der ref. Kirche Enge

**14.30** Eucharistiefeier in portugiesischer Sprache

NB: Letzte Eucharistiefeier der MCLP vor den Sommerferien

#### Montag, 7. Juli

**19.00** Slawisch-byzantinischer Gottesdienst

#### Freitag, 11. Juli

**9.30** Krypta-Messe

### 15. Sonntag im Jahreskreis

#### Sonntag, 13. Juli

**11.00** Eucharistiefeier

#### Freitag, 18. Juli

**9.30** Krypta-Messe

### 16. Sonntag im Jahreskreis

#### Sonntag, 20. Juli

**11.00** Eucharistiefeier

#### Freitag, 25. Juli

**9.30** Krypta-Messe

### 17. Sonntag im Jahreskreis

#### Sonntag, 27. Juli

**11.00** Eucharistiefeier

### 18. Sonntag im Jahreskreis

#### Sonntag, 3. August

**11.00** Eucharistiefeier

## Angebote

### Musikalische Frühbildung

**Dienstag, 8. Juli, 9.30 bis 10.30**

Für Kinder von 0 bis 4 Jahren.

Keine Anmeldung erforderlich



NB: Während der Sommerferien finden keine musikalischen Frühbildungen statt.

### Slawisch-byzantinischer Gottesdienst

**Montag, 4. August, 19.00 bis 20.00**

### Mittagstisch für Alleinstehende

**Montag, 4. August, 12.00 bis 14.00**

### Krypta-Messe

**Freitag, 8. August, 9.30 bis 10.30**

## Pfarrreleben

### Herzlich willkommen

Seit Anfang Juni dürfen wir drei neue Mitarbeiterinnen in unserem Team begrüßen, die mit viel Engagement, Erfahrung und Freude das Leben unserer Pfarrei mitgestalten werden. Nachstehend finden Sie persönliche Grussbotschaften der neuen Mitarbeitenden an Sie und die Pfarrei:

#### Sabrina Manhart

Nach über zehn Jahren in der kirchlichen Jugendarbeit im Dekanat Winterthur freue ich mich auf den Neubeginn in der Stadt Zürich. Ich bin im Zürcher Unterland aufgewachsen und lebe mit meiner Familie, die bald noch etwas grösser wird, in Bülach. Kirche bedeutet für mich Gemeinschaft: ein Ort, wo jeder Mensch willkommen ist – mit all seinen Stärken und Schwächen. Als Theologiestudentin begleite ich Jugendliche in der Oberstufe und auf dem Weg zur Firmung. Besonders wichtig ist mir, Brü-

cken zu bauen: zwischen Kirche und Lebenswelt, zwischen Glauben und Alltag. Ich freue mich sehr, meine Erfahrungen einzubringen und gemeinsam mit den jungen Menschen neue Zugänge zum Glauben zu entdecken.

#### Sarah Münch-Cobus

Ich bin in der Pfarrei Dreikönigen aufgewachsen und war hier über viele Jahre in verschiedensten Rollen aktiv – als Ministrantin, Lektorin, Pfadileiterin, Sängerin und Mitglied der Combo Dreikönigen und mehr. Seit dem 1. Juni bin ich nun als Katechetin zurück – und es fühlt sich an wie ein Heimkommen. Es ist mir ein grosses Anliegen, den Glauben greifbar zu machen – besonders für Kinder. Ich freue mich deshalb sehr darauf, nach den Sommerferien mit den Jüngeren im Religionsunterricht unterwegs zu sein, sie für kirchliche Themen zu begeistern und ihnen zu zeigen, dass Kirche ein Ort des Lebens und der Gemeinschaft ist. Für mich ist es ein Geschenk, meine Wurzeln mit einer neuen Aufgabe zu verbinden und die Zukunft unserer Pfarrei aktiv mitzugestalten.

#### Aga Stutz

Nach einer beruflichen Auszeit kehre ich mit viel Freude und neuer Energie in die Katechese zurück. Ich habe in Zürich meine Ausbildung gemacht und war acht Jahre lang in einer anderen Pfarrei tätig – mit Schwerpunkten in Mittel- und Oberstufe sowie in der Firmvorbereitung. Die Arbeit mit Kindern und Jugendlichen erfüllt mich, weil ich ihnen die christlichen Werte mit auf den Weg geben und ihnen zeigen möchte: Du bist nicht allein – Gott geht mit dir. Ich bin eine geduldige und empathische Person, die sich gut auf verschiedene Kinderpersönlichkeiten einstellen kann. In meiner Freizeit bin ich gerne draus-

sen mit unserem Hund unterwegs, spiele Schach oder lerne Finnisch – eine herausfordernde Sprache! Ich freue mich sehr auf die persönliche Begegnung mit Ihnen und eine lebendige Zeit in der Pfarrei Dreikönigen.

### **Rückblick: «Die lange Nacht der Kirchen» – «Poesie & Musik»**

Im Rahmen der ökumenischen Aktion «Die lange Nacht der Kirchen» am 23. Mai – bei der Kirchen in der Schweiz und in mehreren europäischen Ländern ihre Türen für spirituelle, kulturelle und gesellschaftliche Angebote öffnen – fand in der Pfarrei Dreikönigen eine besondere Veranstaltung statt: «Poesie & Musik» – eine meditative Lesung mit Musik zum Thema «Schmuck und Geschmücktsein».

Obwohl Kirchenräume selbst oft von Glanz und Pracht geprägt sind, wird das Thema Schmuck nur selten in einem spirituellen Kontext behandelt. Diese Lücke griff die Veranstaltung aus der Reihe «Geistliche Poesie & Musik» auf – und näherte sich dem Thema auf poetische, musikalische und sinnliche Weise. Eveline Kleinburger und Sabrina Frey (Texte u. Gedichte) sowie Kristina Kuzminskaite (Klavier) gestalteten den Abend mit feinsinniger Tiefe.

Eingeleitet wurde die Meditation durch das Gedicht «Wenn Heckenrosen und Holunder blühen» von Mascha Kaléko – ein Sinnbild für die sich schmückende Natur im Frühling. Musikalisch umrahmt und unterstrichen wurde das Programm durch stimmungsvolle Werke von Robert Schumann, Edvard Grieg und Claude Debussy, die Kristina Kuzminskaite mit viel Gefühl interpretierte. Eigene Improvisationen verbanden Musik und Wort auf eindrückliche Weise. Sabrina Frey, eine bekannte Schmuckdesignerin, führte in ihren lyrischen Texten den Gedanken weiter – hin zum Menschen, der sich schmückt, nicht aus Eitelkeit, sondern um inneres Leuchten sichtbar zu machen: «So schmücke dich. Nicht, um zu scheinen, sondern um zu zeigen, was in dir leuchtet.»



Foto: Pixabay

Von Schmuck und dem Geschmücktsein – «Poesie & Musik» in der Kirche Dreikönigen

Die nächste Ausgabe von «Poesie & Musik» findet am Freitag, 26. September 2025, um 19.00 Uhr in der Kirche Dreikönigen statt. Lassen Sie sich von der magischen Verbindung aus Sprache und Klang berühren.

### **Zürcher Wallfahrt nach Einsiedeln Samstag, 5. Juli**

Jahr für Jahr machen sich Gläubige aus dem ganzen Kanton gemeinsam auf den Weg zum bekannten Wallfahrtsort – ein starkes Zeichen gelebter Gemeinschaft und lebendigen Glaubens.

Die diesjährige Wallfahrt steht unter dem Motto «Pilgerinnen und Pilger der Hoffnung» – inspiriert vom Heiligen Jahr, das Papst Franziskus noch im Dezember 2024 ausgerufen hatte. Hoffnung als tragende Kraft des

Glaubens steht im Zentrum dieses besonderen Pilgerwegs – auch als Vermächtnis eines Papstes, der nie aufgehört hat, Hoffnung zu säen.

Höhepunkt der Wallfahrt ist die Eucharistiefeier um 12.45 Uhr in der Klosterkirche Einsiedeln, zelebriert von Bischof Joseph Maria Bonnemain und Generalvikar Luis Varandas. Den festlichen Abschluss bildet ein Konzert eines Ad-hoc-Chores unter der Leitung unserer Kirchenmusikerin Kristina Kuzminskaite im grossen Saal des Klosters.

Weitere Informationen zur Teilnahme und zum Ablauf der Wallfahrt finden Sie unter: [www.zhkath.ch/](http://www.zhkath.ch/)

**Gedächtnisse und Legate**  
27.7., 11.00 Uhr Familie Bättig



QR-Code scannen – alle Veranstaltungen suchen und finden  
[www.forum-magazin.ch/zuerich-enge](http://www.forum-magazin.ch/zuerich-enge)

**Gemeindeleiterin:** Ute von Appeldorn  
**Mitarbeitender Priester:** P. Peter Spichtig OP  
**Sekretariat:** Eveline Kleinburger, Natalija Luskar  
**Öffnungszeiten:** Mo–Do 9.00–12.00, 13.00–16.00 / Mi 13.00–17.00  
**E-Mail:** [sekretariat@dreikoenigen.ch](mailto:sekretariat@dreikoenigen.ch)  
**Adresse:** Schulhausstrasse 22, 8002 Zürich